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Stadt Bramsche

Protokoll
über die 8. Sitzung des Ausschusses f. Feuerwehr u. Ordnung

vom 11.09.2023
Kleiner Sitzungssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche

Anwesend:

Vorsitzender

Mitglieder SPD-Fraktion

Mitglieder FDP-Fraktion

Mitglieder CDU-Fraktion

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG

Gäste

Verwaltung

Protokollführerin

Abwesend:

Mitglieder SPD-Fraktion

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG

Herr Helmut Bei der Kellen

Frau Anette Marewitz vertritt RM Görtemöller
Frau Silke Schäfer
Herr Ralf Seeleib

Frau Anke Wittemann

Herr Gert Borcherding
Frau Silke Kuhlmann
Herr Ernst-August Rothert

Herr Jens Kerntopf
Frau Barbara Pöppe

Herr Karsten Pösse

Herr Stadtbrandmeister Jörg Ludwigs
Herr stv. Stadtbrandmeister Wilfried Menke

Herr Matthias Hintz
Herr BD Christian Müller
Herr BGM Heiner Pahlmann
Herr ESTR Ulrich Willems

Frau Melanie Schmitz

Herr Karl-Georg Görtemöller wird durch RMMarewitz vertreten
Herr Lars Rehling
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Beginn: 18:00 Ende: 18:32

Tagesordnung:

Vorsitzender Bei der Kellen eröffnet die Sitzung, heißt alle Anwesenden willkommen und stellt die
ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Es fehlt entschuldigt RM Görtemöller. Er wird
von RMMarewitz vertreten. Es fehlen RM Rehling, Bürgervertreter Bublitz und Bürgervertreter
Johannsmann.

Vorsitzender Bei der Kellen stellt die Tagesordnung fest. RM Rothert beantragt die nichtöffentliche
Sitzung um TOP 9 Anfragen und Anregungen zu erweitern.

Vorsitzender Bei der Kellen lässt über den Antrag abstimmen.

Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür
0 Stimmen dagegen
0 Enthaltungen

Vorsitzender Bei der Kellen lässt über das Protokoll der Sitzung vom 05.06.2023 abstimmen.

Abstimmungsergebnis: 9 Stimmen dafür
0 Stimmen dagegen

Herr Roland Bublitz
Herr Carsten Johannsmann

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und
Beschlussfähigkeit

2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung

3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom
05.06.2023

4 Einwohnerfragestunde

5 Informationen

6 Anfragen und Anregungen

7 Einwohnerfragestunde

TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und
Beschlussfähigkeit

TOP 2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung

TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom
05.06.2023
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1 Enthaltungen

keine

BD Müller erläutert den aktuellen Stand der geplanten Baumaßnahmen an den verschiedenen
Feuerwehrhäusern in Bramsche.

Für die Baumaßnahmen am Feuerwehrhaus in Hesepe liegt bereits die Baugenehmigung des
Landkreises Osnabrück vor. Die erforderlichen Ausschreibungen wurden getätigt und entsprechende
Aufträge vergeben, sodass er mit einem zeitnahem Beginn der Bauarbeiten zum 01.10.2023 rechne.

Bezüglich des Feuerwehrhauses in Achmer liege die Baugenehmigung leider noch nicht vor. Die Zeit
seit Stellung des Bauantrages im Juli werde für die Ausschreibung der jeweiligen Gewerke genutzt. Er
hofft, dass ein Baubeginn Ende des Jahres erfolgen könne.
Für die in Achmer nicht mehr benötigten Fertiggaragen ist bereits eine neue Verwendung gefunden
worden. Sie sollen die Unterbringung der geplanten neuanzuschaffenden Notstromaggregate
sicherstellen und werden an anderen Feuerwehrhäusern weitergenutzt.

In Bezug auf den geplanten Neubau des Gerätehauses für die Feuerwehr Epe-Sögeln berichtet BD
Müller von einem gemeinsamen Planungstreffen in der vergangenen Woche. Es erfolge ein guter und
regelmäßiger Austausch, um die Planungen an die Anforderungen und auf die Bedürfnisse der
Feuerwehren einzugehen. Er sieht dem Baubeginn für Frühsommer/Sommer 2024 entgegen.
Er hebt die gute Zusammenarbeit mit allen Ortefeuerwehren bezüglich der Umsetzung der
Baumaßnahmen hervor.

Verw.-Ang. Hintz berichtet, dass die Abschlussbesprechungen für den gesamten Haushalt noch nicht
abgeschlossen sind. Er gibt einen groben Überblick über das Fahrzeugbudget.

ESTR Willems ergänzt, dass bislang ein jährliches Budget zur Fahrzeugbeschaffung in Höhe von
300.000,00 EUR wie in den Vorjahren veranschlagt werde. Die neu zu beschaffende Drehleiter werde
aber außerhalb des Budgets beschafft, indem der Ansatz in 2025 entsprechend der
Anschaffungskosten erhöht werde. So könne das jährliche Budget noch bis 2026 weiterhin
ausreichen, aber in den Folgejahren muss mit einer deutlichen Erhöhung des Budgetbetrages
gerechnet werden. Auf weitere Angaben werde man im späteren nichtöffentlichen Teil der Sitzung
eingehen.

RM Pöppe fragt zum heutigen Tag der Wohnungslosen am 11. September nach der Anzahl der
Obdachlosen in der Stadt Bramsche und möchte wissen, inwieweit sich die Zahl erhöht hat und
entsprechende Änderungen erforderlich sind.

Verw.-Ang. Hintz erläutert, dass zurzeit in der Obdachlosenunterkunft 12 bis 14 Personen
untergebracht sind. In dezentralen städtischen Wohnungen sind weitere 14 Personen untergebracht.
Hier hat sich die Zahl der untergebrachten Personen in den letzten zwei Jahren verdoppelt, wobei ein

TOP 4 Einwohnerfragestunde

TOP 5 Informationen

TOP 6 Anfragen und Anregungen
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Grund nicht klar erkennbar ist. Bislang konnte noch jede obdachlos gewordene Person kurzfristig
untergebracht werden.
BD Müller ergänzt, dass es sich bei den Personen, die dezentral in städtischen Wohnungen
untergebracht werden konnten, hauptsächlich um Frauen oder Familien mit Kindern handele, deren
Einweisung in eine Obdachlosenunterkunft zur Aufrechterhaltung des Kindeswohles nicht zumutbar
wäre. Er gibt zu bedenken, dass die jetzigen Möglichkeiten durchaus begrenzt sind und langfristig
weitere Möglichkeiten zur Obdachlosenunterbringung in Erwägung gebracht werden müsse.
BGM Pahlmann gibt zu bedenken, dass man zwischen bestehender Obdachlosigkeit und
Wohnungslosen, die eher bewusst unter freiem Himmel leben und keine Einweisung wünschen, zu
unterscheiden ist.

Eine Bürgerin fragt, ob die neue Drehleiter schon bestellt ist, wann die finale Entscheidung fallen wird
und wann mit der Lieferung zu rechnen sei.

Verw.-Ang. Hintz informiert, sie zurzeit noch nicht bestellt ist, der Beschluss des
Verwaltungsausschusses am 21.09.2023 noch ausstehe, aber man nach dessen Vorlage den Auftrag
am 22.09.2023 vergeben könne. Nach entsprechender Lieferzeit kann eine Auslieferung im 1.Quartal
2025 erwartet werden.

Vorsitzender Bei der Kellen schließt die öffentliche Sitzung um 18:20 Uhr

Er eröffnet die nichtöffentliche Sitzung sodann um 18:20 Uhr nach Herstellung der
Nichtöffentlichkeit.

TOP 7 Einwohnerfragestunde

Helmut Bei der Kellen Melanie Schmitz
Vorsitzender Verwaltung Protokollführerin


